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Messes du mois de novembre 2023 

 

Fête de la Toussaint. 

MARDI 31 : 19h [Onoz] 

MERCREDI 1er : 9h45 [Grand-Bois]  

SAMEDI 4 : 19h [Onoz]  

DIMANCHE 5 : 9h45 [Centre] Gérard et Laurent Mathias 

MARDI 7 : 11h [Maison Van Cutsem]  

SAMEDI 11 : 19h [Onoz]  

DIMANCHE 12 : 9h45 [Centre] Katia, Françoise et Judith Vereecke 

MARDI 14 : 11h [Maison Van Cutsem]  

SAMEDI 18 : 19h [Onoz]   

DIMANCHE 19 : 9h45 [Centre] Messe de la Sainte-Cécile. Famille Lebrun-Scohy 

MARDI 21 : 11h [Maison Van Cutsem]  

SAMEDI 25 : 19h [Onoz]  

DIMANCHE 26 : 9h45 [Centre]  

 
Est retournée à Dieu 

Fernande SCOHIER, veuve de Paul BUREAU, décédée le 30 septembre 2023  

à l'âge de 102 ans, Rue Bodrémont, 8, Jemeppe-sur-Sambre. 

 
Jésus nous sauve… mais de quoi ? 

Le langage de l’Eglise, qui ne parle plus vraiment à nos contemporains, répète à l’envi que 
Jésus nous sauve. Mais de quoi ? Du péché, comme on dit ? 

Je préfère penser que cet homme nous sauve de l’inhumanité et de l’éclatement. 

S’il nous sauve, c’est de notre infrahumanité : de la désespérance, du manque de foi en nous, 
en l’autre, en l’aujourd’hui, en l’avenir. 

S’il nous sauve, c’est du trop peu de confiance que nous avons en la vie, en lui, en sa 
présence. De notre indifférence, de nos enfermements, de nos myopies, de nos surdités, de la 
sclérose du cœur qui nous empêche de vivre. 

S’il sauve, c’est de la peur qui colle au ventre, de la crainte d’un Dieu qui voudrait nous faire 
payer le droit de vivre ; de cette angoisse qui paralyse et fait, des mal-croyants que nous 
sommes, trop souvent des rampants. 
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S’il sauve, c’est de cette image tenace qui voudrait nous faire croire que dieu attend des 
sacrifices comme un droit de passage, et qui fait de la vie spirituelle un impôt à payer. Il nous a 
« rachetés » dit-on : il serait la rançon et nous, le peuple des rachetés ? Je n’aime pas ces mots-
là : à les entendre, on risque d’en oublier la grâce. 

S’il nous libère, c’est de ces certitudes dans lesquelles nous l’avons enfermé ; c’est de nos 
catéchèses labélisées, de nos formules magiques et de ces petits rites qui quelquefois frôlent la 
névrose. 

S’il nous libère, c’est de la religion qui légitime tant de pouvoirs et tant d’emprises. C’est de la 
culpabilité qui cancérise l’existence et empêche de vivre, de danser et d’aimer. 

S’il sauve, c’est de la crispation sur le péché dans laquelle nous aimons nous maintenir. Il 
nous apprend que le péché, c’est la frivolité : cette incapacité de sentir et de vivre l’intensité de 
l’existence. Il nous apprend que Dieu – la Vie qui travers la vie – s’étonne que l’homme ne 
cherche pas à devenir plus humain. 

Il nous apprend avec bonheur que Dieu ne voit l’homme que du côté où il peut vivre, et que 
sa bienveillance ne se mendie pas. 

Dieu, dit Jésus, ne joue pas dans les bas-fonds de nos lamentations. 

Il nous laisse pressentir que Dieu ne pouvait abandonner l’homme dans ce marasme. En lui 
sont révélés la juste humanité, la grâce et le bonheur d’être homme. C’est en cela qu’il est 
« sauveur » et qu’il salue l’humanité. 

Raphaël Buyse, Autrement, Dieu, Bayard, 2019, p.55-57 
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L’église en 1902. 

 

 

 

 

 
 

 

Messes du mois de novembre 2023 
 

Fête de la Toussaint : 

 MARDI 31 : 19h : Messe de la Toussaint.  

 MERCREDI 1er : 14h30 : Office pour les défunts.  

 

SAMEDI 4 : 19h : Famille Dejaeger-Piérard 
 

SAMEDI 11 :19h : Familles Baland-Pirmez,Gustot-Mathieu 
 

SAMEDI 18 : 19h 
 

SAMEDI 25 : 19h 


